



第 129 号	発行 所	公益社団法人 箕面市シルバー人材センター 会報編集委員会
		〒562-0015 箕面市稲1丁目11番2号 電話 072-723-8077 https://minoh-silver.jp/

# あけましておめでとうございます



『台風被害から再建、落成された瀧安寺鳳凰閣』(2021年11月29日 住田会員撮影)

新年あいさつ	2
各事業について	
施設管理業務	4
交通巡回業務	5
派遣業務	6
手指消毒業務	7
屋外作業	8
請負・派遣について	9
センター行事	10
会員互助会、女性会イベント	11
会員だより	12

昨年は、一昨年に引き続き新型コロナウイルスの影響が大きく残る一年となりました。その一方で、新型コロナウイルスワクチンの接種が進むにつれて、その効果によって感染者数が減少するなど、少しずつですが希望の光が見えるようにもなりました。

まだまだこれまでの日常生活には程遠い状況ではありますが、今年こそは新型コロナウイルスに打ち勝つ年となるように願っております。

会員の皆様におかれましては、体調管理に気を付けていただき、今年は様々な場面でシルバー会員の皆様のご活躍が見られる一年となりますよう期待しております。

役員一同もがんばってまいりますので、ご協力をお願い致します。



# ご挨拶



会員互助会会長  
岸本 勝久

新年あけましておめでとうございます。

会員皆様方には、令和4年の新春を健やかに  
お迎えになられましたこととお慶び申し上げます。

会員互助会は、会員の皆様からの温かいご支  
援・ご協力のおかげで、互助会の活動が円滑に  
行われておりますことに心から感謝申し上げます。

昨年は、新型コロナウイルス感染症の感染拡  
大が続き、緊急事態宣言が長期にわたり発令さ  
れるなか、「東京オリンピック・パラリンピック」  
が開催され、選手たちの活躍に感動したことが、  
つい昨日のように思い起こされます。

会員互助会のイベントでは、同好会活動、  
「ちよつとお出かけ!」「麻雀教室」、「ゴルフコ  
ンペ」などを開催し、感染防止対策を行いながら、  
可能な限りのイベントを実施してきましたが、  
「互助会のつどい」を中止するなど、以前のよう  
に様々な活動が実施できていない状況にありま  
す。



本年は、親睦旅行などのイベントの実施につ  
いて、新型コロナウイルス感染症の感染状況等  
を鑑みながら、実施できるものは実施してい  
きたいと考えていますので、皆様におかれまし  
ては、引き続き、健康にご留意いただくとともに、  
イベントの開催の折は、積極的にご参加いた  
だくとともに、感染防止対策の徹底をお願いし  
たいと思います。

新年を迎え、会員互助会役員一同、会員互助  
会のさらなる発展のため、会員の皆様に楽しん  
でいただけるような内容に積極的に取り組んで  
いきたいと思えます。そのためにも、会員の皆  
様のご支援・ご協力がなくては実現できるもの  
ではありません。今後も一層の皆様のご参加・  
ご協力をお願い申し上げます。  
最後になりますが、皆様のご健康とご多幸を  
お祈りし、新年の挨拶とさせていただきます。

監査	監査	幹事	幹事	幹事	幹事	幹事	幹事	幹事	幹事	幹事	幹事	幹事	庶務会計	副会長	副会長	会長
進村和江	阪口嘉信	土原誠	永井喜代子	荒川潤	野々村久	岡富士夫	島田基	風早邦生	前田政輝	鶴崎邦夫	丸山征一	若山雅教	藤田圭子	茂幾義春	加部登	岸本勝久

# 各事業の紹介

箕面市シルバー人材センターで、現在受注している仕事の一部を紹介します。発注者、就業会員の方の双方から、それぞれにお話を聞かせてもらいました。

## 『箕面市立船場生涯学習センター』

箕面市立船場生涯学習センターは、令和3年5月に開館しました。すぐ近くには、大阪大学箕面キャンパスや文化芸術劇場、船場図書館などがあり、これから若い世代の方を中心に盛り上がりを見せていくと思われまふ。この新しく開館した船場生涯学習センターの窓口業務をシルバー人材センターが請け負っています。

同センターには、これまでの生涯学習センターと同様に、多目的室などの会議室はもちろんのこと、その他として屋外運動場が備え付けられていることが特徴の一つです。今後、若い世代の方が多く利用されることを想定した公共施設となっています。

船場生涯学習センター窓口業務の管理をされている、公益社団法人箕面市メイプル文化財団ご担当者の和田様、実際に窓口業務で就業していただいている会員の方のそれぞれにお話をお聞きしました。



外観の様子



屋外運動場

『公益社団法人箕面市メイプル文化財団  
芸術創造セクションマネージャー』

和田 大資氏

船場生涯学習センターは、令和3年5月に開館した市内4つ目の生涯学習センターです。指定管理者は大阪大学で、箕面市メイプル文化財団は大阪大学から当センターの窓口業務を受託しています。施設は、船場地区の新たな文化国際交流拠点として誕生した複合公共施設（文化芸術劇場、船場図書館）の一角をなし、その特徴は、最新の映像・音響設備を備えた会議室、多目的室、音楽スタジオのほか屋外運動場を備えていることです。開館後の利用状況は、大阪大学箕面キャンパスがすぐそばにありますので、学生の利用が目立っています。

当財団は、メイプルホールをはじめとする複数の公共施設を管理運営しています。地域経済への波及効果、市内高齢者の方の雇用促進を念頭に、箕面市シルバー人材センター様とは、夜間、休日の窓口業務を中心に、深いご縁をいただいております。人生の先輩である貴会員の皆様は、親切丁寧に、日々、施設窓口で多くのお客様をお迎えいただいております。この場をお借りし、改めてお礼申し上げます。今後とも、地域の皆様に親しまれる施設づくりを共に進めてまいりたいと存じますので、引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

## 『船場生涯学習センターで就業して』

船場生涯学習センターの開館と同時にここで施設管理の仕事をさせてもらっています。

船場生涯学習センターは令和5年度に予定される北大阪急行線の新駅「箕面船場阪大前駅」に隣接する文化国際交流の拠点として期待されています。令和3年5月に開館した生涯学習センターは会議室10室、多目的室4室、音楽スタジオ6室、フリースペース、和室、三人制バスケットボールやフットサルができる屋外運動場があり充実した施設です。

主な仕事は窓口業務（受付業務、利用料金の徴収等）と利用後の設備の現状復帰確認等を行っています。

利用者は4月に開校した大阪大学の箕面新キャンパスが隣接しているせいか学生の部活動の利用者が多く、若い人たちの熱気を直接肌で感じる事ができ、元気をもらうことができます。音楽バンド練習の時にはOBと思われる人が指導に來られ熱心に指導され社会の躍動を感じることができ、家で引きこもってはいられない体験ができます。

現役のところは仕事一途で周りが見えてなかったけれど、隠居の身になって落ち着いて、受付から人を眺めるのも心地よいものです。



館内にはたくさんの会議室やフリースペースがある



窓口業務の様子

会員 仲野 佳民

# 『国立大学法人大阪大学箕面キャンパス』

大阪大学は吹田市に本部があり、その他に豊中市や箕面市にもキャンパスを置く国立大学です。箕面市にある大阪大学外国語学部は、令和3年4月より粟生間谷東地域の旧キャンパスから、船場東地域の新キャンパスへと移りました。

令和5年には、北大阪急行の延伸により大阪大学箕面キャンパス（船場地域）の近くには新駅が開通予定となっております。新駅が開通すれば、大阪大学箕面キャンパスは新駅からアクセスしやすい場所に位置しており、今後は若い世代の学生を中心に、多くの方が船場地域を訪れることとなり、これからはますますの盛り上がりを見せていくと思われれます。

今後、発展し注目されていく船場地域において、新しく移転された大阪大学箕面新キャンパスより、新キャンパスの敷地内及び周辺の交通巡回業務を現在請け負っています。今回は、現在請け負っている交通巡回業務について、発注先である国立大学法人大阪大学言語文化研究科・外国語学部箕面事務室のご担当者様、実際に交通巡回業務で就業している会員の方、それぞれからお話を聞かせていただきました。



## 『大阪大学言語文化研究科外国語学部 箕面事務室 談』

令和3年4月より、大阪大学箕面キャンパスは、旧キャンパス（粟生間谷東地域）から新キャンパス（船場地域）へと移転しました。箕面市シルバー人材センターには、旧キャンパス（粟生間谷東地域）の時から、敷地内の交通巡回業務をお願いしており、今回の新キャンパス（船場地域）においても、引き続き交通巡回業務をお願いしているところであります。

主な業務としては、新キャンパス（船場地域）の敷地内とその周辺地域への自転車及び自動車等の迷惑駐輪・駐車を防止するための交通巡回業務、キャンパス敷地内にある植え込みなどのゴミ拾いや落葉清掃をお願いいたします。現在、15名の方に来ていただき、4月から2月までの開校日の午前8時から午後5時までの間を、1日3交代のシフト制で就業してもらっています。屋外での作業のため、大変な状況もある中で、みなさん元気に就業していただき、非常に助かっております。今後も引き続きの就業をお願いしたいと思います。



## 『私の仕事』

私は令和3年4月に新設された大阪大学箕面キャンパスに交通巡回員として就業しております。阪大外国語研究学部としてキャンパスの隣に寮もあります。

私の仕事は主に3項目。一つ目はキャンパス内外の交通巡回をして学生さんの通学が順調であるかを確認しております。二つ目は一年を通じてキャンパス正面の美観を維持すること。具体的には春夏の花壇の手入れ、秋冬の落ち葉拾いです。あと一つは近隣の商業施設に学生さんが駐輪しないよう、パトロールをしております。

大学についての感想は学生が礼儀正しいことと。大学職員の方が、親切で対応も早いことです。また仕事のやりがいは、大学の美観を維持し、学生さんの安全を守る手助けができています。つらい事は一年を通じて屋外の勤務になりますので、夏は暑くて冬は寒いことです。でもこの仕事に就けてとても良かったと思います。

会員 瀧下 登



箕面新キャンパス校舎交通巡回の様子



清掃作業の様子

## 『箕面自動車教習所』(派遣業務)

半町の西国街道沿いに位置する箕面自動車教習所は、設立から半世紀経つ歴史のある教習所です。歴史としては古いですが、施設の設備は時代の流れに沿ったものが完備されています。例えば、無料WiFiや充電用の電気コンセントを完備した自習室があり、オンラインでの授業が受けられます。また、教習所内にある食堂では、教習生であれば全て無料で飲食が出来るとのこと。教習所としては、この設備が充実している所をアピールポイントとしており、大阪大学の学生の利用が多いことから、非常に好評であるとのこと。現在、箕面自動車教習所より敷地内清掃等の作業を派遣業務として受けています。ご担当者の方、勤務していただいている会員の方の双方よりお話を聞きしました。



西国街道沿いの教習所入り口



教習所構内の様子



手入れした花壇



改修した板塀



清掃作業の様子

『箕面自動車教習所取締役総務部長 赤山 信博氏』  
 現在勤務していただいている作業を、以前は当教習所の二名の方に任せておりました。しかし、突然二名の方が同時期に辞められてしまい困っておりました。そこで、シルバー人材センターへお願い出来ないかと思い相談したのがきっかけでした。相談後すぐに、作業出来そうな方を探していただき、幸いにも早期に現在勤務いただいているお二人をご紹介いただくこととなりました。  
 今では、お二人とも作業に慣れていただいたこともあり、当教習所内の多岐にわたる作業を大変よくこなしていただいております。これからも、引き続きいろいろな作業をお願いしたいと思っております。

## 『派遣業務で就業して』

これまで46年間電気設備の現場管理業に従事してきましたので、これからはそれ以外の仕事をやってみたいと思いいシルバートーに入会しました。そこから箕面自動車教習所に派遣されてから2年余りが経ちました。私の勤務は、週3日の6時から12時までで、祝祭日も就業しています。もう1名のシルバートー人材センター会員の方と、教習所から直接雇用されている方の計3名体制で1週間のシフトを組んでいます。

作業は屋内作業と屋外作業に分かれています。屋内作業としては、本館・別館の鍵の開錠、各所のゴミ回収集積、各教室や喫茶コーナー等のテーブル拭きや掃除機掛けなどがあります。屋外作業としては、敷地内の草引きやコーラス上の落ち葉清掃などです。また、営繕的な作業も多く、ランプ交換やコース内の整備(モルタル補修など)、場内の各施設の改修(板塀の改修、開所周りのブロック改修、倉庫外壁塗装)など作業は多岐にわたります。特にコース内の整備作業の場合には、教習所であるため教習時間中には多くの車の往来があります。そのため、作業をする際には周囲への注意を払いながら作業を行うため、とても神経を使います。また、営繕的な作業の場合は、時間がかかるものが多く、一回の作業ではとても完了できないため、数回の作業に分けて完了させていくこととなります。  
 大変なことが多いですが、これからもがんばっていききたいと思います。

会員 廣瀬 信久

## 『大阪青山大学』

大阪青山大学は、新稲の大阪府道9号箕面池田線(山麓線)よりも北側の標高が高い位置に本部のキャンパスがあります。駅から少し離れた場所にあるため、大学からはスクールバスが出ています。箕面駅に5分〜10分間隔でマイクロボスや中型バスが発着し、駅まできた学生を箕面駅へ青山大学間を送迎しています。

平成11年より男女共学となっておりますが、前身は女子短期大学であったこともあり、女子学生の割合が多いです。また、学部(健康学部・短期大学部)や学科(健康栄養学科、子ども教育学科、看護学科、調理製菓学科)などの構成から、在学生は管理栄養士、保育士、小学校・幼稚園教諭、看護師などを志望する学生が多いそうです。

一昨年からコロナ禍が続く状況のなかで、新型コロナウイルスの感染防止対策として、今回スクールバス乗車時の手指消毒業務としてお受けすることとなりました。手指消毒の他に、マスク着用の呼び掛けや乗車人数の確認・報告などおこなっていただいております。今回の仕事内容等について、発注先である大阪青山大学のご担当者の方と、現在就業していただいている会員の方のそれぞれからお話をお聞きしました。



## 『大阪青山大学学生支援センター』

笹部 雅彦氏

※シルバー人材センターへ依頼したきかっけとして  
コロナ禍が、2年目に差し掛かろうとしていた令和3年4月よりお世話になっていました。二十歳前後の学生にとって、おじいちゃん・おばあちゃん世代と触れ合えることは、単に消毒液をかけてもらうだけではない教育的効果もあるのではと思ってお願いました。

## 『シルバー人材センターを利用してみて』

最初は、多様な学生たちに対して、上手くやっていただけのか心配もありましたが、それはまったくの杞憂でした。手指消毒だけではなく、バス乗車時の人数確認や、整列秩序の見守りも人生経験を活かして実践していただいています。今では挨拶を交わし、時にはちょっとした会話も交わし学生たちにとって親しみやすい存在となっております。

## 『その他、ご意見やご要望など』

本学は、新型コロナウイルスワクチンの職域接種会場でもありました。これまで二度に渡り、箕面市民約二千人がご来学されたときには、その方々の消毒もしていただきました。三回目がどうなるかはわかりませんが、このようなイレギュラーな対応も今後依頼することがあるかもしれません。その際はご協力賜りますようお願いいたします。

## 『コロナ禍ならではの仕事』

大阪青山大学まで、箕面駅東口のロータリー端からスクールバスに乗る学生の手指を消毒する仕事をしています。数年前までは考えられないことです。

仕事は、朝7時45分から10時45分までの3時間就業しています。スクールバス26本に対して、学生が300〜350人ほどやってきます。夏休みや冬休みなどの長期休暇、緊急事態宣言が発出された時などはお休みとなります。時間に追われて忙しいですが、ホッと一息つける時間もあります。

現在は、私ともう一人の二人でそれぞれの担当する日に就業しています。一人での就業のため、なかなか顔を合わせることはありませんが、二人で仲良く頑張っています。

若い学生が相手の仕事ですので、彼ら彼女らを見ているだけで、気持ちも明るくなります。



会員 鈴木 好志子



駅前ロータリーで手指消毒している様子

## 【除草・植木剪定業務】

当センターの屋外作業として、除草作業と植木剪定作業があります。それぞれの作業は、屋外作業班（除草作業）、植木剪定班（植木剪定作業）という職種班に分かれて就業していただいています。

除草作業と植木剪定作業については、毎年たくさんのご依頼をいただくため、どちらの作業も予約を取っていただく形となっております。令和3年度のそれぞれの予約受付件数は、除草作業分で850件、植木剪定作業分で620件を受注しています。これだけの件数をお受けしていますが、それ以上にご依頼をいただくため、お受けできない場合はお断りをさせていただきます。

現在、屋外作業班では3班集体の100名、植木剪定班では2班集体の25名の方が就業していただいています。公園などの公共現場では、夏場の暑い日差しや雨風などを防がない場所が多く、個人家庭では近隣や通行人に気を付けながらの作業となります。夏の暑い日や冬の寒い日など非常に大変な状況の中で就業していただいています。

今回は、屋外作業班（除草作業）と植木剪定班（植木剪定作業）で就業していただいている方のそれぞれから、現在就業していただいている仕事についてお話を聞きました。



### 『屋外作業班に就業して』

会社勤めを終えて一年近く経った令和3年5月に、シルバー人材センターへ入会させていただきました。6月から屋外作業班の一員としてお世話になり約半年が経過しました。

退職後も生きがいを持って、働く意欲と時間や体力がある間は何か活動したい、との思いが入会に至った動機です。入会にあたっては、説明会や面接等の機会に、事務局職員の方から親身に対応していただいたお陰で不安なくスタートすることが出来ました。

現在、除草清掃が主な作業ですが、当初は時期的に猛暑の中での作業で身体的にかなりきついこともありましたが、最近では回数を重ねることで徐々に慣れてきました。

現場では、世話役の方や諸先輩方から、知識や作業要領等ご指導いただき大変心強く安心して作業に就くことができ、感謝しております。

私は、郷里（丹波篠山市）に、僅かですが田畑があり、コマや黒大豆を作っていますので、多忙が重なる時期もありますが、体調管理や安全就業に留意しながら、双方の両立を図り、充実した日々を送れるよう努めています。



公共現場での除草作業の様子



会員 西澤 光一

### 『剪定作業に就業して』

日々、植木剪定で四季の移ろいを感じ、樹木に触れることで「元気」「活力」をもらっております。

植木剪定班に加入させていただいてから約一年半が経過しました。個人宅あるいは公園や消防本部などの市の施設で葉を刈り、枝を切り、時には伐採をしています。生垣もあれば低木から数メートル程度の中木もあり、毎回変化に富んだ業務です。夏の猛暑、冬の北風下での作業もあります。しかし、作業が終われば、なぜか爽快感や達成感が感じられます。依頼主の方や道行く行人の方から「ありがとう」「ご苦労さま」との声を頂くのも嬉しいものです。

加入前は、剪定の経験も知識もなかったのですが、諸先輩の指導やサポートを頂き楽しく従事しています。剪定作業は奥深いもので、「まだまだ未知の領域がある」「伸びる余地がある」と思えるのも、魅力のひとつです。簡単に語り尽せない魅力満載の「植木剪定」に参加されませんか？



個人家庭での植木剪定作業の様子



会員 久富 耕史

シルバー人材センターの働き方として、請負・委任契約と労働者派遣契約による働き方があります。これは、発注者からの依頼内容によって契約を分けており、就業形態がそれぞれ異なります。しくみや違いについて、図を用いて説明します。

## 1 請負・委任

(請負・委任のしくみ)

- ・シルバー人材センターから提供するお仕事の多くがこの形態です。
- ・シルバー人材センターと発注者と会員の間には雇用関係はありません。
- ・発注者から指揮命令を受けることなく、会員の裁量で仕事に従事します。
- ・万が一事故が発生したときは、シルバー保険(傷害、賠償責)で対応します。
- ・引き受けた仕事を完成または遂行し、その仕事の内容によって配分金をお支払いします。また、就業や収入の保証はありませんが、各人の希望と能力に応じた働き方ができます。



## 2 労働者派遣

(労働者派遣のしくみ)

- ・センター会員を対象に労働者派遣事業を行っています。
- ・公益社団法人 大阪府シルバー人材センター協議会と会員の間には雇用関係が生じます。
- ・派遣先(事業主)から指揮命令を受け、仕事に従事します。
- ・労災保険は適用されますが、労働時間が短いため、社会保険(厚生年金保険及び健康保険)雇用保険は適用されません。



### 「請負・委任」と「派遣」の相違点

	請負・委任	派遣
目的	業務を完全遂行させること	業務を実施すること
会社の雇用	雇用されない	大阪府シルバー人材センター協議会と雇用関係
指揮命令	発注者から指揮命令を受けない	発注者から指揮命令を受ける
対価	配分金	給与

## センター行事

一昨年に引き続き、新型コロナウイルス感染拡大の影響により、イベントが次々に延期または中止となりました。そんな中でも、感染防止対策を行ないながら何とかボランティア清掃と会員作品展を開催出来ましたのでご報告いたします。

### 【ボランティア清掃】



令和3年11月27日(土)  
市内全15地区に分かれて、各地域代表委員・地域委員の皆様をはじめ、240名の会員の皆様にご参加・ご協力をいただき、好天の中無事にボランティア清掃が実施されました。

### 【第36回会員作品展】



【開催期間】令和3年12月16日～20日

箕面文化・交流センター地下1階「市民ギャラリー」において、「第36回会員作品展」が開催されました。一昨年は、新型コロナウイルス感染拡大の影響により、中止となった会員作品展でしたが、昨年は新型コロナウイルスの感染防止対策を行いながら、2年ぶりの開催となりました。

設営、準備等にご協力いただいた皆様、会場まで足を運んでいただいた皆様本当にありがとうございました。

## 【会員互助会・女性会イベント】

昨年も新型コロナウイルスの感染拡大の影響により、イベントが次々に中止となりました。そんな中、一昨年に続き女性会による「芋ほり」体験と会員互助会の「ちょっとお出かけ」事業がそれぞれ実施されました。参加していただいた方にお話をお聞きました。

### 女性会 『芋ほり』

『楽しかった！癒された！芋ほり会！』

令和3年10月13日(水)、女性会による芋ほり会に参加させていただきました。

コロナ禍でいろんな行事が自粛のため中止になり、気が滅入っていたところ、芋ほり会の案内があり参加しました。

当日は、天気にも恵まれ、晴ればれとした気持ちで楽しく一日を過ごしました。

農園班の方が丹精込めて育てた芋をスコップで掘って、大きさや数を比べたりして、会員の方々との親睦も深められ有意義な一日を過ごすことができました。

「楽しかった！癒された！芋ほり会！」お世話していただいた方々に感謝です。

早くコロナが収まり、来年もこのような企画に参加させていただけるような日々が来ることを願っております。

本当に、お世話になり有難う御座います。

会員 大西 恵美子



横一列で一斉にスタート！



参加者全員で記念撮影

### 会員互助会 『ちょっとお出かけ』

『互助会主催のちよこつと歩き』

令和3年11月18日(木)、高槻市「安満遺跡公園」に秋晴れの中参加者全員が集合し、現地到着後すぐに記念写真を撮りました。

その後和気あいあいに持参のお弁当の昼食を楽しみました。

自由時間には、文化資料館の見学や広大な公園を散歩して、午後1時30分に最終点呼で現地解散しました。

皆様、お疲れさまでした。ありがとうございました。

会員 茂幾 義春



最後は参加者全員で記念撮影



プレー開始前の全員集合写真



「〇×クイズ中」



入賞者記念撮影

### 会員互助会 『ゴルフコンペへ』

『互助会、ゴルフコンペに参加して』

同コンペに参加させて頂いた動機は、9月の「互助会だより」に、2年振りにゴルフコンペを開催する案内を見つけたことによります。

ゴルフ好きの私は、プライベートで友人達とプレーを楽しんでおりましたが、久し振りにコンペに参加したいという思いが湧き、申し込みをさせて頂きました。

令和3年11月1日(月)に川西市にある山の原ゴルフクラブの恋里コースに於いて開催され、総勢40名10組の会員の皆様に参加されました。集合写真を撮影した後、INとOUTに分かれて各々スタートをしました。私は初対面の会員さん3名とプレーをしました。親睦を図ることができ、楽しく有意義な時間を過ごすことができました。

結果は、私達の組から10位以内に3名が入賞しました。同組メンバーで大いに盛り上がりました。

最後になりましたが、コロナ禍の中、大変難しい時期に同コンペの開催にご尽力頂きました主催者の皆様に御礼を申し上げます。

また、次回の開催を楽しみにしておりますので宜しくお願い申し上げます。

会員 栗山 勝

